



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

NOMBRE DEL ALUMNA:

Isabel Guadalupe Cruz Gordillo.

Licenciatura en Psicología.

Quinto Cuatrimestre.

Materia:

PSICOLOGIA CLINICA

ENSAYO

Nombre del profesor:

SANDY NAXCHIELY MOLINA ROMAN

FECHA: 10/04/2023

IMPORTANCIA DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA EN MÉXICO

INTRODUCCION

“El campo de la psicología clínica integra teoría, ciencia y practica para comprender, predecir y aliviar los desajustes, las discapacidades y el malestar, así como para promover la adaptación humana y el equilibrio y desarrollo personal. La psicología clínica se orienta al funcionamiento humano, en los aspectos biológicos, intelectuales, psicológicos, emocionales y conductuales durante el transcurso de la vida, en la diversidad de culturas, y en todos los niveles socioeconómicos. “La preocupación, así como la fascinación por los problemas psicológicos humanos, empezó mucho antes del origen de la psicología clínica.

La historia de la psicología clínica, como en muchos campos, normalmente se presenta como un conjunto de nombres y fechas. Es importante entender a los individuos que han dado forma al campo de la psicología clínica y saber el momento en el que se dieron aportaciones importantes en este cambio de nombres y fechas. Mas bien, su importancia histórica proviene del entendimiento de los factores que han dado forma al campo como lo conocemos actualmente, así como a las fuerzas que probablemente influirán en su futuro desarrollo. Hay tres aspectos que resultan sorprendentes acerca de la historia de la psicología clínica. Primero, muchos de los acontecimientos significativos, así como las fuerzas que han influido en su desarrollo, provienen de fuera de la psicología, no de su interior. Segundo, ha habido avances importantes en la ciencia de la psicología clínica, en algunos casos representados por investigaciones aisladas, pero, con más frecuencia, por la acumulación lenta y gradual de conocimientos adquiridos gracias a muchos estudios. Y tercero, la psicología clínica ha surgido, en fechas recientes, como profesión, por lo que todavía está por definir su identidad.

DESARROLLO

Nacimiento de la psicología clínica: 1896-1917

Hemos examinado hasta aquí los tres antecedentes más importantes de la Psicología clínica. Después de hacerlo resulta evidente que, a fines del siglo XIX, estaban dadas las condiciones para que pudiera aparecer como disciplina independiente. La Psicología se consideraba ya como ciencia, y algunos psicólogos estaban comenzando a aplicar los métodos científicos al estudio de las diferencias individuales. Además, la consideración dinámica del comportamiento estaba por surgir en psiquiatría, abriendo nuevos y amplios campos a los psicólogos que se interesaban en las desviaciones del

comportamiento.

El primer psicólogo clínico reconocido como tal apareció en este contexto histórico. Se trata de un americano de nombre Lightner Witmer. Antes de recibirse, estudió en la Universidad de Penssylvania, bajo la dirección de James McKeen Cattell, y después de graduarse en 1888 siguió los pasos de su famoso maestro, yendo a Leipzig para preparar su doctorado en Psicología con Wundt.

Columbia.

En marzo de 1896, una maestra llamada Margaret Maguire preguntó a Witmer si podría hacer algo para ayudar a uno de sus discípulos que no podía aprender ortografía.

Witmer había dado clases cuando era estudiante y el interés que sentía por los niños lo inclinó a «aceptar el caso». Al hacerlo, Witmer se convirtió en el primer psicólogo clínico e inició lo que llegó a ser la primera clínica psicológica del mundo. La disponibilidad de un psicólogo para ayudar a un niño en un problema de estudio puede no parecer suficientemente importante para decir que se trata del inicio de una clínica y de una profesión, pero se debe recordar que hasta ese momento la Psicología se había ocupado exclusivamente de estudiar el comportamiento general de las personas, y nunca las había tratado como individuos. La decisión de Witmer resultaba tan fuera de lo común en su tiempo como podría ser, en nuestros días, la de un astrónomo que se pusiera a estudiar cuál sería la órbita óptima de la luna, para sustituir con ella la que ahora sigue.

La gélida recepción que se otorgó a la ponencia de Witmer se debió a cuatro factores que

Witmer les estaba atribuyendo. Segundo, incluso si hubieran considerado admirables las proposiciones de Witmer, ninguno tenía la experiencia o la formación necesarias para poder seguirlas. Tercero, no podían poner en peligro su actitud de científicos, tan discutida en esos tiempos, lanzándose a hacer aplicaciones que consideraban prematuras.

Cuarto, independientemente de cualquier actitud conservadora o escéptica, Witmer tenía el don de antagonizar a sus colegas.

Las objeciones segunda y cuarta eran temporales, pero las otras dos eran más importantes y por primera vez se planteaba el problema de considerar a la Psicología como una ciencia o considerarla como una profesión aplicada. Como ya dijimos antes, el problema sigue tan vivo actualmente como lo estuvo en 1896. A pesar de las objeciones, Witmer siguió su trabajo y agrandó su clínica; contrató una trabajadora social de tiempo completo y empleó a médicos y otros especialistas para que lo ayudaran en el creciente número de casos, que, en ese momento eran sobre todo niños «lentos» o retrasados.

CONCLUSIÓN

